

## Rapport de mission au Sénégal oriental du 25 au 28 janvier 2024

Francis KLOTZ et Anny CHARBIT étaient accompagnés du directeur médical de l'Ordre de Malte France le médecin général (2s) Michel GUISSET et du professeur Francis CHAISE chirurgien spécialiste du traitement de la main lépreuse, expert de l'ordre de Malte.

Le voyage de Dakar à Bala est toujours long et difficile à cause des camions de plus en plus nombreux et de plus en plus dangereux.

Bien accueillis à Bala et après une nuit réparatrice, nos deux collègues sont partis en équipe mobile médicale pour appréhender sur le terrain le travail des équipes. Ils ont été heureux de découvrir le travail polymorphe du personnel allant des consultations à la visite des concessions des villages et des écoles, aux causeries d'éducation sanitaire.

Le point a été fait avec le gestionnaire sur les problèmes du centre et les travaux en cours : Maison des mamans, nouvelle case de passage, réfection des toitures, progression de la mis en place du champ panneaux solaires.



Champ solaire en construction

Ferme semencière

Construction de la maison des mamans, case de passage, tissage de la paille des toitures par les Bassaris





Plusieurs réunions se sont tenues l'après midi.

Le lendemain matin, le Dr Faye a dialogué avec Michel Guisset et Francis Chaise en faisant visiter toutes les installations du centre médical.

Le samedi matin le centre déborde de patients car les habitants des villages convergent vers Bala pour le marché hebdomadaire.



Salle d'attente dans l'agora

Le Dr Ka (adjoint) a commencé à assurer la consultation de médecine dés 8h.

La consultation d'ophtalmologie du samedi matin a été assurée comme à l'accoutumé par le technicien supérieur d'ophtalmologie Assane Diatta.





Consultants d'ophtalmologie

Assane Diatta dans le centre de consultation

Le cabinet dentaire a fonctionné dés le vendredi matin avec le Dr Anny Charbit assisté de Pape Ngom. 10 heures de consultations tant le vendredi que le samedi, permettant de soigner 56 patients, le plus âgé ayant 80 ans et le plus jeune 6 ans. L'état dentaire est toujours aussi déplorable et 108 extractions ont été réalisées dont 10 chez une seule patiente. 26 soins conservateurs ont pu être pratiqués. Il faudrait pouvoir effectuer une vacation hebdomadaire d'odontologie.



Nos hôtes ont été très heureux de découvrir les activités du Kaïcedrat à Bala et vont réfléchir à un renforcement du partenariat entre l'OMF et l'association. Ils ont regagné Paris le dimanche soir.



Habibou Dia, Anny Charbit, Francis Klotz, Michel Guisset, Ibrahima Faye, Francis Chaise